

DIEPPE

Un atelier pour écrire à soi et pour soi

Des rêves, des envies, des doutes, des questions... C'est toute cette intimité que le dispositif « Cher(e) moi » lancé par la Maison des ados de Dieppe propose de travailler en vue d'un recueil où se mêleront les voix des ados et des parents.



Plusieurs groupes d'ados et d'adultes volontaires se sont engagés dans le projet « Cher(e) moi » à la Maison des adolescents de Dieppe, dirigée par Blandine Haquet-Lebas

ANNE-SOPHIE GROUÉ

Six jeunes âgés de 15 à 20 ans attablés dans une salle devant des feuilles de papier et des crayons, encadrés par une autrice. Leur mission : écrire une lettre, et pas à n'importe qui. À eux-mêmes ! Pour l'une des participantes, l'idée est « de prendre du temps pour soi, sinon je suis tout le temps occupée ». Pour d'autres, il s'agit de se raconter, en partageant les échanges dans un groupe dont on ne connaît pas forcément les membres. Ou de combattre sa timidité. « Tout est parti d'un livre », raconte Blandine Haquet-Lebas, directrice de la Maison des adolescents

(Mda) de Dieppe qui organise et accueille le projet. En l'espèce, un « recueil de voix d'adultes et d'ados fixées par le biais d'un atelier d'écriture mené par une écrivaine, pour aider à la projection ou à l'introspection ». Car le postulat de départ, que la Mda a repris à son compte, est le suivant : les jeunes volontaires âgés de 15 à 25 ans doivent écrire une lettre à l'adulte qu'ils seront ; de leur côté, les adultes engagés dans le dispositif s'adresseront à l'ado qu'ils ont été.

ADOS, PARENTS... TOUS VOLONTAIRES

« On mobilise nos partenariats sur tout le territoire pour que des jeunes soient orientés vers nous. » Ainsi lycées, centres sociaux, institutions spécialisées, Mission lo-

cale... peuvent proposer à leurs jeunes de participer. Deux groupes ont déjà été créés et œuvrent le mercredi après-midi dans les locaux de la Mda, pour cinq séances qui ont débuté début octobre. D'autres sessions seront mises en place en novembre. « Cela part d'une démarche volontaire des jeunes, sans exclusion : ceux qui ne sont pas à l'aise à l'écrit seront accompagnés sans problème. » Pour l'instant, les Dieppois et les jeunes filles sont surreprésentés dans les premiers groupes de travail, qui comptent en moyenne une demi-douzaine de participants. Les adultes, eux, sont souvent des parents d'ados fréquentant la Mda, mais sont aussi ceux qui

fréquentent les centres sociaux partenaires. Leurs groupes commenceront leur travail le 6 novembre, le lundi après-midi ou le vendredi matin, pour cinq séances eux aussi.

PARTICIPER EN LIGNE

« On travaille avec l'association parisienne Le Labo des histoires, qui a une antenne normande à Rouen, ainsi qu'avec deux autrices : Sophie Dieuaide pour les ados, Florence Levasseur pour les adultes. À la fin, cela débouchera sur un recueil de témoignages accessible à tous. Nous avons aussi l'idée d'une restitution mêlant les deux publics, festive et joyeuse », ajoute Blandine Haquet-Lebas. Mais l'aventure ne s'arrêtera pas là : pour les timides ou

ceux qui ne pourraient pas participer aux ateliers, une plateforme en ligne, prête dans le courant de la semaine prochaine, pourra à son tour recueillir les témoignages extérieurs... ■

PRATIQUE

« Cher(e) moi », atelier d'écriture et d'expression pour les ados (15-25 ans) et les adultes sur inscription à la Maison des adolescents de Dieppe. Contact au 11, rue de Blainville à Dieppe (mardi de 13 h à 18 h 30, mercredi de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h 30, vendredi de 13 h à 18 h 30), au 02 79 00 12 15 ou par courriel à l'adresse secretariat@mdacaux-maritime.fr